

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 23 de Noviembre de 1906

Núm. 2.143

## PARA ENSEÑANZA

No creemos en la posibilidad de que vayamos a correr en Marruecos una aventura sumable a las desafortunadas que tanto abundaron en nuestra historia del pasado siglo. No creemos que para defender los servicios de electricidad y teléfonos de Tánger contra las arremetidas de Raisuli, vayamos a desembarcar tropas españolas. No creemos que el Gobierno intente secundar la acción argelizada de Francia en Marruecos, porque donde nada hemos de ganar nada debemos arriesgar. Pero forzoso es creer en los hechos, y los hechos son que el *Pelayo* está en Tánger con 370 soldados de Infantería de Marina dispuestos a desembarcar a la primera orden; que esos 370 soldados van constituyendo un batallón, nada más que un batallón, al mando de sólo un teniente coronel; que para formar el batallón expedicionario se ha echado mano de las guardias de Arsenales, de la Carraca, de las dotaciones de varios buques, y del efectivo del primer regimiento del Arma; y que habiendo embarcado el batallón en el crucero *Infanta Isabel* hubo de transbordarse al *Pelayo* cuando la realidad demostró la imposibilidad material absoluta de que la fuerza viajase en el crucero.

Y estos hechos nos mandan acojer con un aplauso la ocasión que los ha producido. Aplaudimos, pues, la iniciativa de quien ha imaginado necesaria la previsión de un desembarco en Tánger, ya que este ensayo de movilización de nuestro efectivo marítimo nos avisa de lo desastrosa que resultaría una movilización seria para una guerra.

Y conviene, mucho que estas cosas sean tratadas a la luz del día. Conviene que salgamos a señalar deficiencias orgánicas y a rebajar a su importancia exacta las pomposidades de sus denominaciones. Porque al lector le habrá maravillado que la reunión de 370 hombres en unidad expedicionaria reciba el nombre de batallón y sea mandada por un teniente coronel, y el lector ignora que el efectivo de cada uno de los tres regimientos activos (?) de Infantería de Marina es de 382 soldados; 382, precisamente, de modo y manera que los 370 han debido ir con un coronel y dos tenientes coroneles y cuatro comandantes y ocho capitanes y 64 primeros tenientes y 16 segundos tenientes, pues la diferencia de 370 a 382 es tan nimia, que no vale la pena de privar a la expedición de los honores del regimiento.

Pero, hablando con la severidad que merece este juego de regimientos y batallones nominales, diremos que el Ministerio de Marina ha debido dar a las cosas su nombre, y al organizar el embarco de tropas ha podido ahorrarse el lujo, la ampulosidad, de anunciar el envío de un batallón. Con haber dispuesto el embarque de tres compañías en pie de guerra mandadas por un comandante, había estado en el terreno de la justa sobriedad correspondiente a una expedición que a estas horas toma en los departamentos las proporciones que no lograron las expediciones coloniales de diez años há.

## SESIONES PARLAMENTARIAS

Diá 23 de Noviembre  
**SENADO**  
(Final de la sesión)  
Se reanuda la discusión del proyecto sobre la validez de los títulos adquiridos en el extranjero.  
El señor Cortezo contesta al señor Labra, recogiendo algunas de las manifestaciones hechas ayer por el señor Aramburo.

Se pone a discusión el articulado, aceptándose una enmienda del señor Allendesalazar al artículo primero.

Interviene brevemente el señor Sanz Escartín y se suspende el debate, levantándose la sesión.

## CONGRESO

### Final de la sesión

Burgos consume el primer turno en contra de la totalidad del capítulo primero de obligaciones del Estado.

Debo lamentarme—empieza diciendo—del estado de alarma del país, que ha sufrido una terrible decepción.

A raíz de la catástrofe producida por la pérdida de las colonias, comprendimos que era necesario hacer toda clase de sacrificios para salir de la difícil situación creada; pero concebíamos la esperanza de que liquidada aquella los Gobiernos se cuidaran de proteger la vida y el trabajo nacional.

Las ilusiones no se han visto realizadas.

El ministro de Hacienda consus proyectos económicos, aumentando las cargas, ha motivado la alarma.

Presenta el presupuesto—dice—un superávit; pero éste queda desvirtuado ante las siguientes cifras que no figuran en él.

Doce millones para el Canal de Aragón en tres anualidades; un millón por año para escuelas y el importe de 52 partidas de créditos extraordinarios.

En éstos se puede calcular por término medio que habrá que emplear unos treinta millones.

Los votados en el año actual ascendieron a cuarenta y dos.

De seguirse por ese camino, el presupuesto se saldará con "déficit", en el que incidirá no poco el afán reformista del Gobierno.

Y esto sin contar—añade—con que los ingresos serán menores de los calculados.

Ya hemos visto que han bajado los derechos reales y otros.

Continúa el señor Burgos diciendo que puede ocurrir además que los ingresos estén mal calculados.

Combate los monopolios del tabaco, las cerillas, la sal y otros.

Dice que debe aumentarse la asignación de los gobernadores.

Censura que en el presupuesto no sean suficientemente atendidas cuestiones tan importantes para el desarrollo de los intereses nacionales como la repoblación forestal y la enseñanza.

Le contesta Paig y Boronat, diciendo que el presupuesto está confeccionado con sinceridad y que seguramente se liquidará con "superávit".

Amat consume el segundo turno en contra, exponiendo los mismos argumentos que el señor Burgos.

Le contesta Requejo y se suspende el debate, levantándose la sesión.

## GRAN TEATRO

### Beneficio y despedida

Una vista hermosísima presentaba anoche el coliseo de la calle la Alegría, cuando en él entramos. Ni una sola butaca, ni una localidad en anfiteatro y paraíso, estaba vacía.

La obra escogida para su beneficio y despedida del público cordobés por el señor Echaide, era el hermoso drama de Pérez Galdós titulado *El Abuelo*.

Echaide, el beneficiado, que tantísimas simpatías se le ha captado ante el público cordobés, estuvo anoche admirable.

Después de 28 representaciones, marchó a Granada, donde debutará esta noche, no sin dejar en Córdoba muy bien puesto su pabellón y centuplicadas las simpatías que en anterior semana supo captarse.

Así lo demostró anoche el público

que con entusiasmo delirante le obligó a salir a escena ocho veces al final de la obra.

Mucho nos complacemos en hacerlo asínotar y ya que recientes desgracias de familia han impedido que Morzamor, redactor encargado de esta sección en el periódico, haya sido sustituido por la humilde pluma del que suscribe, tenemos una verdadera satisfacción en que sólo aplausos hayamos tributado a esta compañía, porque sólo placemes ha merecido.

Reciba, pues el beneficiado de anoche nuestro saludo de despedida y con el la seguridad de que tendremos verdadera honra en volver a aplaudirle pronto en nuestro teatro.

No hemos de terminar estas líneas sin tributar un aplauso cerrado a la señorita Herrero, que de modo tan excelente representó a Doli, y que en toda la temporada ha compartido los laureos con el señor Echaide y la señora Echevarría.

Así mismo creemos justo dedicar aquí un recuerdo a la señora Liria, señorita Mata y señores del Río, Infante, Elopis, Viñas, Guirau y Aguado.

## EL SUPLENTE

Nota bene.—Ya en cajas las anteriores líneas recibimos una carta sobre lo mismo y haciendo apreciaciones en un todo conformes con lo expuesto por cuya razón no repetimos los conceptos de la carta que firma *Un abonado*.

Si copiamos de mencionada carta los siguientes párrafos en los que se ocupa de la señora Mestres.

"¿Quién ó que es dicha artista? En 20 obras en que ha tomado parte, no hemos podido precisar de quien se trata.

En sus diferentes papeles ha demostrado tener oculto algo, algo que no ha salido a flote (aquí en Córdoba).

Su energía en unos, su desenvoltura en otros, su brío en muchos y su bien decir en todos, nos han hecho (sin hablar nada de ella hasta hoy) comprender desde los primeros días que se oculta una actriz de más valores.

Si vuelve otra vez, que nos diga ó prueben que nos hemos equivocado."

## De agricultura

El cultivo en seco.—La remolacha  
Dígame lo que se quiera, todo lo referente a las cosechas tendrá siempre un interés capital.

En España somos aun rutinarios en este punto; fuera de aquí ya hilan más delgado. La agricultura, la ganadería y la pasquería, son cosas que preocupan mucho y en ellas se adelanta bastante.

Aquí nos quejamos de la falta del agua, en los Estados Unidos se ha inventado y se procura el cultivo en seco.

John L. Coyne refiere en la *Century* los experimentos de ese cultivo hechos en algunos estados á los que se llama *la América árida* que ocupan desde el Pacífico hasta el meridiano 101, es decir, 1.200 millas de N. á S. y 1.500 de E. á O., cuatro décimas partes de los Estados Unidos, sumando 400.000 hectáreas en donde son raras las lluvias y no hay muchos medios de regar. Datar de cereales esa extensa región sería darle la vida.

El método de cultivo en seco, está basado en estos principios:

1.º Mantener la tierra blanda y finamente pulverizada en la superficie del terreno, así las pocas lluvias y las nieves llegan mejor á profundidad conveniente.

2.º Aumentar la tierra del subsuelo manteniéndola finamente pulverizada y muy compacta para así aumentar la facultad de absorción y su atracción capilar de la humedad que favorecen la germinación y el crecimiento de las raíces.

El cultivo en seco no recoge el agua en cisternas, aun el mismo lugar en que puede ser útil. Con este sistema, una lluvia de 12 pulgadas puede enterrarse tan bien que resalte más fecunda que una de 24 (pluviómetro) que es la de los sitios más húmedos de América. La semilla se hace echar hasta la profundidad en que encuentra la humedad necesaria. La preparación del terreno es larga y empiezan sus preparativos después de la cosecha, inmediatamente. El agricultor en seco, desoansa poco; su diligencia es continua, pero el premio que le espera es grande; siegas tres ó cuatro veces mayores que las ordinarias.

Este año, el término medio de las cosechas obtenidas en el Kansas con la agricultura en seco fué de 3 hectolitros y medio por hectárea.

Los productos más corrientes en ese cultivo son las patatas, las frutas, las legumbres, el forraje, el trigo y la cebada.

La remolacha es un cultivo intere-

sante y de mucho producto si se sabe practicarle.

Recientemente se han hecho estudios sobre lo que puede influir en el azúcar que produce la remolacha, el terreno en que es cultivada, la temperatura, la lluvia y otras condiciones. Donde ese cultivo ha logrado mayores éxitos ha sido por las instrucciones que los Gobiernos han hecho transmitir á los agricultores.

Alemánias posee más de 400 fábricas de remolacha, que producen 4.500 toneladas de azúcar cada una. Los Estados Unidos, en cambio, no tienen tantas, aunque saben cultivar ese tubérculo con arreglo á los últimos adelantos.

La principal causa de los fracasos de ese cultivo fué siempre, y en España tenemos pruebas de ello: elegir terreno poco apropiado para erigir una fábrica de azúcar, es necesario que la remolacha obtenida en el terreno, tenga un tres por ciento de azúcar por ciento; de otro modo no cubre gastos.

No se puede perder tampoco de vista la pureza del azúcar ó sea el tanto por ciento de sólidos disueltos en el jugo.

Así, en cien kilos de remolacha, si hay jugo que contenga 15 de materia sólida, disuelta en él, 12 son de azúcar, y se dice que es jugo de 12 por 100 con un coeficiente de 80 de pureza que, cuanto mayor sea, mayores beneficios dará, porque las otras materias impiden cristalizar el azúcar.

La temperatura es factor importantísimo. Si es demasiado alta, crece la remolacha bastante, pero contiene un tanto por ciento menos de azúcar. Si la planta sufre prematura heladas en otoño, la raíz no llega á su completa madurez.

Todo esto y otras circunstancias debían tener presentes los que, con alguna precipitación, en vista de los resultados que otros obtuvieron, han dedicado tierra: sayas á ese cultivo, más delicado de lo que parece, y que no se ha dado mal en algunas de nuestras regiones.

## AVISO

Sociedad José Barea e Hijo

Precios al público desde el día 20 al 26 de Noviembre.

Vaca con hueso á 172 pesetas kilo sin hueso á 248.

Ternera con hueso á 220, sin hueso á 320, al no costar y alceguar esp.

Macho, ó Borrego, á 168.

322 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

manera se confesaría, si primero Quiteria no le daba la mano de ser su esposa, que aquel contento la adobaría la voluntad y le daría aliento para confesarse.

En oyendo don Quijote la petición del herido en altas voces dijo que Basilio pedía una cosa muy justa y puesta en razón; y además muy hacendosa, y que el señor Camacho quedaría tan honrado recibiendo á la señora Quiteria viuda del valeroso Basilio, como si la recibiera del lado de su padre. Aquí no ha de hablar más de su sí, que no tenga otro efecto que el pronunciarle, pues el talamo de estas bodas ha de ser la sepultura. Todo lo oía Camacho, y todo le tenía suspenso y confuso, sin saber qué hacer ni qué decir; pero las voces de los amigos de Basilio fueron tantas, pidiéndole que consintiese que Quiteria le diese la mano de esposa, porque su alma no se perdiese, partiendo desesperado desta vida, que le movieron y aún forzaron que si Quiteria quería dársela, que él se contentaba,

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 319

presurosa. A cuyas voces y palabras todos volvieron la cabeza, y vieron que las daba un hombre vestido al parecer de un sayo negro, gironado de carmesí á llamas. Venía coronado (como se vio luego), con una corona de finestó órpres, y en las manos traía un bastón grande. En llegando más cerca fué conocido de todos por el gallardo Basilio, y todos estuvieron suspensos esperando en qué hablan de parar sus voces y sus palabras, temiendo algún mal suceso de su vejeidad en sazón semejante. Llegó en fin cansado y sin aliento, y puesto delante de los desposados, hincando el bastón en el suelo, que tenía el cuentero de una punta de acero, mudó de color, puestos los ojos en Quiteria, con voz trémula y ronca estas razones dijo: Bien sabes, desdichada Quiteria, que conforme á la santa ley que profesamos, que viviéndo yo y tú no puedes tomar esposo; y junta mente no ignoras que por esperar yo que el tiempo y mi diligencia mejorasen los bienes de mi fortuna, no he querido dejar de

# LA DANZA MACABRA

Los austeros frailes de la Edad Media y la severidad de costumbres de aquella época contribuyeron poderosamente a la creación de asuntos en que los muertos jugaban importantes papeles.

Tales asuntos representan los dos dibujos que intercalamos, copias de unas pinturas de la Abadía de la «Chaise-Dieu».



He aquí la leyenda:

«La noche hace ya horas que se ha extendido su negrísimo manto sobre la tierra. En el reloj de un cementerio seenan doce campanas...»

«Apenas se ha extinguido el eco de la última alzanse las losas y los difuntos, en estado esquelético muchos de ellos, salen de sus sepulturas, y, cual acadiendo á una cita, reúnen todos en una plazoleta...»

«Perfúese el rumor lejano de una delicada armonía. Los muertos, á su acor des, rompen en danza frenética, vertiginosa, y el ruido que sus huesos producen al chocarse, casi apaga el de la melodía...»

«El baile continúa sin interrupción una, dos horas... más aún...»



«Allá en el horizonte parece que comienza á percibirse un tono claro. Es la aurora que se aproxima...»

«El gallo la presagia; la claridad liere su vista y lanza un agudo «ki-ki-riki» y, cual si aquella fuera la señal convenida para la terminación de la danza, cesa ésta; rómpese con chasquido horripilante los esqueletos de los bailarones, que vuelven á sus tumbas á garabacearse y se oye la última nota de la música...»

## A los labradores y ganaderos

Está demostrado que la virtud alimenticia de los granos, que se emplean para sustentar el ganado, crece en una mitad dándolos machacados...

En el molino *Lope García* se molturen habas, maíz, cebada, arvejones, zahina y demás semillas para alimento del ganado, á precio módico. Los acreos pueden hacerse por cuenta del molino, cualquiera que sea la distancia, á precios convencionales...

Oficinas: Manriquez, 3, teléfono número 46.—Angel de Torres, 3, teléfono número 47.—Molico, teléfono número 74.

## Crónica Provincial

### De Almedinilla

#### Alarma

Anoche á las nueve avisaron al puesto de la guardia civil para que fueran á casa de don Alfredo Serrano, por haber sentido la criada pasos y ruido de personas extrañas. Acto seguido, se personó el jefe de la benemérita de este puesto don Manuel Lamas con la fuerza de que disponía y practicó en la casa un

minucioso reconocimiento sin que notara huellas ni nada que infundiera sospecha de haber entrado nadie, apesar de asegurar tanto la criada como otro vecino, que vieron correr á unos hombres desconocidos saliendo de la casa.

El dueño don Alfredo Serrano, dice no haber echado nada de menos en su casa. Don Manuel Lamas, comandante de este puesto de la guardia civil, que le reconocemos competencia y actividad, no descansa tomando datos y haciendo congeturas para ver si averigua la causa de la alarma.

Dios nos libre ésta invierno de los rateros.

### El Corresponsal

#### De otros pueblos

#### Agrarias

Dicen de Hinojosa del Duque, que respecto al negocio de cerdos hace unos días vienen sólo citando precios. También se han hecho ofertas por ganado de diez arrobas en adelante, á 53 reales al vivo y comidos á sacar del 25 del actual al 8 de Diciembre, cuyo precio no ha sido aceptado por el poseedor del ganado.

En ésta hay muy buenas partidas de

ganado, pudiendo salir á fines de este mes más de 1.000 reses, de las más adelantadas. Como el otoño es inmejorable, y hay mucha bellota, es casi seguro que todos los cerdos que hay en montana saldrán para el matadero, pues en ninguna finca hay las reses suficientes para su mejor aprovechamiento.

El mercado de grano, de los que hay muchísimos y de superior calidad, encalmado completamente. Unicamente trigo, debido tal vez al alza que ha tenido en Barcelona, empieza á moverse, cotizándose en el granero de 21 á 21,50 pesetas los 100 kilos el trigo rubio superior y de 18 á 20 pesetas el blanquillo ó cañadillo.

Un parto de tres. El Lunes pasado dió á luz una vecina de la calle de Juan Colín de Montilla, un niño y dos niñas falleciendo el primero despues de recibir el agua del Socorro y naciendo muertas las otras dos.

La madre sabemos se encuentra en delicado estado de salud, destamando Dios se la conserve.

Titular Supernumerario. Ha sido declarado supernumerario sin sueldo el veterinario segundo D. Joaquin Valles con residencia en Adamuz.

Enferma. Se encuentra gravemente enferma habiéndoles sido administrado los últimos Sacramentos á la Sra. D<sup>a</sup> Josefa Ramírez madre del Sr. Cura Párroco de S. Francisco Solano de Montilla D. Manuel Navarro.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento. Escalamado. La Guardia civil de Palma del Río ha detenido al rematado Juan Dubrion Hores (a) «El hijo del quemado, que lo reclamaba el juzgado municipal de dicha ciudad.

Del hogar. En Carcabuey ha sido detenido el joven de 20 años de edad Pablo Arroyo García, que se fugó de la casa paterna en Priego.

Por robo figurado. De 200 pesetas en billetes y metálico cuyo dinero debía entregar como pago de géneros en Hornachuelos, ha sido detenido el vendedor ambulante Antonio León Zurera, vecino de Aguilar.

Por hurto. De una manta en el ventorrillo de Vista Alegre, término de Palma del Río, la guardia civil ha detenido á Juan Ortiz y Juan López, naturales y vecinos de la Rambla.

Zorzales. Ha sido detenido en Baena, Julián Padillo (a) «Manterón», por hurto de doce celemines y medio de aceituna á su convecino Juan Tienda.

También ha sido detenido Francisco Rabio Expósito, por el mismo delito que el anterior.

## Sociedad Española

### Construcciones Mecánicas

Carrera de la Fuensantilla, núm. 39

CORDOBA

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas. Especialidad en la construcción de

#### Automóviles y Bicicletas

Motores de gasolina para todas las industrias.

Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc).

Grupos electrógenos, Omnibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automóviles y Bicicletas



# LA CORDOBESA

## SERRANO, RUIZ Y COMPANIA

### Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artifacts para Molinos accionados de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—Trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos. Frente á la estación de Cereadilla.—Córdoba

## Crónica Local

### Aniversario

Mañana hace un año que pasó á mejor vida el Excmo Sr D Eduardo Alvarez de los Angeles, ex-senador del Reino, ex-diputado á Cortes, ex-alcaldede Córdoba y jefe provincial que fué del partido conservador.

Al recordar esta fecha sentimos en el alma la sensación profunda que nos inspira la pérdida de un ser querido, pensamos en el mas allá que nos espera tras la tumba y al que todos hemos de rendir tributo.

La redacción del EL DEFENSOR, que tuvo en gran estima al finado, se asocia al dolor que rije á su distinguida familia, y le reitera el testimonio de su pesar, á la vez que ruega á sus amigos dediquen una oración á Dios por el alma del que fué nuestro respetable jefe provincial y este sufragio es el mejor recuerdo que puede dedicársele en este su primer aniversario.

### Cargas de justicia

Nuevamente recordamos á las personas que hayan comparecido en esta Audiencia provincial como jurados, peritos y testigos desde el primero de Enero último hasta el día, y no tengan cobradas sus dietas, que pueden presentarse en la Secretaría de dicha Audiencia en lo que resta de año, cualquier día hábil, de once á doce de la mañana, y se les harán efectivas, advirtiéndoles que se exponen á dejar de percibir las si no las reclaman antes del 31 de Diciembre.

### Memoria

Hemos recibido la memoria-resumen de las lecciones y conferencias de extensión de enseñanza del Instituto de Córdoba redactada por el catedrático del mismo, señor Hernáiz Pacheco, á quien agradecemos su recuerdo.

### Minas

Don Andrés Chartel y Condornios, vecino de Paeblonuevo del Terrible, como ingeniero subdirector de la Sociedad de Peñarroya, ha solicitado el registro de 43 pertenencias para una mina de plomo, llamada «Félix Norte», en término de Almodóvar del Campo y sitio Morro Matanza y Campillo.

### Oposiciones

La junta de Patronato del cuerpo de Veterinarios titulares, acaba de informar á la Inspección general de Sanidad interior en el sentido de que se convoque á la provisión de 700 plazas, de las cuales ciento cincuenta corresponden á la escuela de Veterinaria de Córdoba como comprensiva de los distritos universitarios de Sevilla y Granada. Este concurso se efectuará tan pronto como el Real Consejo de Sanidad apruebe el programa que previene el artículo 33 del reglamento de titulares.

### Honores

Se han concedido honores de jefe de administración civil libres de todos gastos, á nuestro particular amigo don Ildefonso Cañasvera Lara, subdirector de telégrafos jubilado.

### El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 25 y la mínima 3 20

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 773 50 y la temperatura á la temperatura á la sombra 8.

La Presidencia de la Academia Española

Ha sido elegido presidente de la Academia Española, don Alejandro Pidal, por 16 votos contra 3.

Votaron la candidatura de Menéndez Pelayo Octavio Picón, Oriega Muñilla y Cavestany.

Obtuvieron un voto los señores conde de Casa Valencia y Saavedra.

### Disposición

Se ha dispuesto que desde 1.º de Enero próximo pase á cargo de las Divisiones de trabajos hidráulicos la reparación y conservación de las obras de la misma índole construida por el Estado.

### Nuevos billetes de banco

Antesayer se recibieron en el Banco de España 125.000 ejemplares de los nuevos billetes de 100 pesetas, encargados á Inglaterra, y que vienen á sustituir á los de la emisión cuya falsificación se ha descubierto.

Hechas las operaciones necesarias de timbrado, numeración y firmas, los billetes nuevos serán puesto en circulación mañana sábado.

En el anverso de los nuevos billetes aparecen grabadas dos figuras de mujer sentadas, estampadas en negro sobre fondo de varias tintas de colores suaves.

En el reverso se ve el escudo de España es tampado en azul sobre fondo amarillo, grabado á torno geométrico (guilloché)

### Una tiesta

Se ha verificado la tiesta de vacas de la ganadería de Antonio Guerra Bejarano.

La tiesta fué dirigida por el examinador de toros Guerrita, que una vez más demostró su saber y arte por nadie superado en cuestiones taurinas.

De 100 vacas tentadas 53 resultaron superiores y 47 se desecharon.

La tiesta ha durado tres días y á ella han asistido muchos y distinguidos aficionados, entre los que recordamos al Gobernador civil señor Sanmartín y al Presidente del Casino Conservador, señor Pineda de las Infantas; el matador de toros Conejito, el de novillos Manolete y otros muchos. Antonio Guerra hizo los honores con verdadera esplendidez, obsequiando á los invitados.

guardar el decoro que á tu honra convenia; pero tú, echando á las espaldas todas las obligaciones que debes á mi buen deseo, quieres hacer señor de lo que es mio á otro, cuyas riquezas le sirven, no solo de buena fortuna, sino de bonísima ventura; y para que la tenga colmada (y no como yo pienso que la merece sino como se la quieren dar los cielos), yo por mis manos desharé el imposible ó el inconveniente puede estorbársela, quitándome á mí de por medio. Viva, viva el rico Camacho con la ingrata Quiteria largos y felices siglos, y muera, muera el pobre Basilio, cuya pobreza cortó las alas de su dicha, y le puso en la sepultura; y diciendo esto, así del bastón que tenía hincado en el suelo, y quedándose la mitad de él en la tierra, mostró que servía de vaina á un mediano estoque que en él ocultaba, y puesta la que se podía llamar empuñadura en el suelo, con ligero desenfado y determinado propósito se arrojó sobre él; y en un punto mostró la punta sangrienta á las espaldas,

con la mitad de la acerada cuchilla, quedando el triste bañado en el suelo, de sus mismas armas traspasado. Acordieron luego sus amigos á favorecerle, condolidos de su misera y lastimosa desgracia, y dejando don Quijote á Rocinante, acudió á sostenerle y le tomó en sus brazos, y halló que aún no había espirado. Quisieronle sacar el estoque; pero el cura, que estaba presente, fué de parecer que no se le sacasen antes de confesarle, porque el sacársele y el espirar sería todo á un tiempo. Pero volviendo un poco en sí Basilio, con voz doliente y desmayada dijo: Si quisiese, cruel Quiteria, darme en este último y forzoso trance la mano de esposa, aún pensaría que mi temeridad tendría disculpa, pues en ella alcancé el bien de ser tuyo. El cura oyendo lo cual, le dijo: que atendiese á la salud del alma antes que á los gustos del cuerpo, y que pidiese may de veras á Dios perdón de sus pecados y de su desesperada determinación. A lo cual replicó Basilio que en ninguna

# Mucho nos gastamos

por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado?

## En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno. Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, gemelos y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

## Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48, Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

### Una pastoral

El arzobispo de Zaragoza doctor Tomás Costa Fornollera, publica en el «Boletín Eclesiástico» una pastoral, censurando en forma templada el matrimonio civil, que califica de preliminar del divorcio.

Censura el proyecto de ley suprimiendo el juramento, y más aún la ley de Asociaciones, que pretende establecer, según dice, la supremacía del Estado en desdoro de la Iglesia.

### Teatro Circo

He aquí la lista del personal de la compañía que en breve debutará en el Teatro Circo:

La bella amazona doña Francisca Salas de Feijóo, con sus magníficos caballos á la alta escuela; la arrojada gimnasta Miss Román; la simpática equilibrista sobre el «Fil de Fer», señorita Julieta; la sin rival artista en el trapecio de fuerza señorita Clotilde Diaz; la célebre contorsionista, con sus difíciles trabajos de dislocación, señorita Conchita; la notable equilibrista Mlle. Silverine; M<sup>o</sup>. Lea Spinder, linda artista de diez y seis años, con sus notables trabajos de fuerza dental; Mlle. Lucía Nowe, la reina del alambre oblicuo, maravillosos trabajos á toda la altura del Circo; Director y profesor de equitación, don Secundino Feijóo, con sus preciosos caballos en completa libertad otro profesor de equitación, Antonio Manzano, con su magnífico caballo saltador; la «troupe», imperial japonesa Hoemie kiche y Tatcho; los reyes del tapiz, los seis Pepes, con sus duplos mortales y dobles piruetas; el equilibrista de cabeza, el Gran Leopoldo, sobre la barra aérea, competidor de Mr. Brens; los tres estatuarios Parisiens, con sus preciosas y artísticas posiciones acrobáticas, el sin par artista conestre Mr. Yozsa; los sin rivales gimnastas Hermanos Loonsson; los acróbatas modernistas Hermanos Teresa.

**Sección cómica:** los aplaudidos hermanos Lorenzo y Oscar, con su precioso trabajo titulado «Los dos gomosos»; los originales «clowns», Mariani, Cerdani, Wilson y Sánchez, y el popular y conocido tonto Cheret; el perro caballo y el perro acróbata, presentados por el «clown», Mariani; el popular burro sabio Rigoleto y la celebrada monacacete Marianita; diez magníficos caballos de diferentes razas y con diversos trabajos.

Representante de la compañía, don Juan Lora Jimenez.

Amenizará el espectáculo la orquesta de esta capital, compuesta de 25 profesores, bajo la dirección del maestro concertador don Angel Garcia Revuelto.

### De Agricultura

En general sigue el tiempo favorable para los sembrados que nacen y se desarrollan con mucho vigor. Las tierras están bien abonadas y á continuar en esta forma, sin contratiempos atmosféricos hay que esperar un año agrícola de abundancia como ya lo fué el pasado.

Los olivos han mejorado también mucho con el temporal de lluvias y aunque la cosecha en general ha de ser escasa, en varias comarcas, el fruto es abundante, se conserva sano, y se cree que ha de producir excelentes aceites.

El negocio triguero ha cambiado de aspecto flojeando los precios, apesar de la creencia general de que aquellos habrían de mejorar. La causa de éste re-

troceso parece ser en primer lugar el buen aspecto de la siembra, la importación extranjera que continúa, y la poca demanda de los fabricantes de harina que se hallan bien provistos de primera materia y han circulado órdenes de suspensión de compras en los pueblos rurales.

### En sufragio

Para conmemorar el aniversario de la muerte del que fué respetable jefe provincial del partido conservador excelentísimo señor don Eduardo Alvarez de los Angeles, su viuda é hijos han acordado que todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la misa en la parroquia de Santiago, mañana desde las ocho en adelante, la apliquen en sufragio por el alma del mismo.

Asimismo y con referida intención han distribuido una abundante limosna de vales de la cocina económica por valor de 25 céntimos de peseta cada uno.

## SO MATOSE

Contra la clorosis.

### A su dueño

En esta inspección de vigilancia se halla depositada una papeleta de empeño, á disposición de quien legítimamente la reclame.

### Denunciados

Lo han sido los inquilinos de una casa de la plazuela de San Agustín, por sacudir estereras en dicha vía y dos mujeres que promovieron escándalo en la calle Cardenal González.

### Accidente

Anoche fué curado en la casa de socorro municipal un sujeto que al cojer el tren en Peñarroya para esta capital, se cayó al suelo fracturándose una pierna.

### Detenido

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á la pupila de una casa de lenocinio de la calle Morería, Ana López Garcia, que á las tres de la madrugada cometía actos inmorales al lado de la ventana de la casa número 9 de la calle de Alfaro.

### F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

### Fornos

En el Restarand de Fornos se continúan sirviendo cubiertos por UNA PESETA

### Nuevo Mundo

Es muy notable el número de esta semana de esta popular revista.

Contiene una información muy interesante de la cacería real de Daimiel, con fotografías curiosísimas del rey en la lagana.

También publica notas gráficas de los siguientes asuntos de actualidad:

La reina Victoria en el Asilo de las Lavanderas.—Una visita al Instituto Rabio.—Mita católica en Barcelona.—Las maniobras militares en Cataluña y Cacerías.—El rey en Santa Cruz de Mudela.—Notas teatrales: «El niño prodigio»; «Nana Roumestán»; Irene Alba.—La fiesta de San Eugenio en el Pardo.

### Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan á préstamo hipotecario, hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Lovers, número 6.

### Revista

Hemos recibido el último número de La Giralda, gran revista para bordar

que se publica en Sevilla y en yo texto es tan interesante como el de los números anteriores.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana.

San Juan de la Cruz, cf.  
—En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos) se hará el ejercicio del mes de Alimas en la Misa de ocho.

—Mañana, media hora después de oraciones, octavo día de la solemne novena que piadosa Hermandad de nuestra Señora del Amparo consagrará á su excelsa titular en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral. De los sermones estarán encargados distinguidos oradores.

—Mañana quinto día en la parroquia de San Juan (Trinidad) la novena en sufragio por las benditas ánimas del Purgatorio, con sermón. Principiará media hora después del toque de oraciones.

—Mañana octavo día de la novena que l. s. Padres Carmelitas Descalzas dedican al glorioso San Juan de la Cruz: durante la Misa de ocho se rezará el santo rosario y á continuación será la novena, con gozos cantados.

—Mañana tercer día de la solemne novena que los RR. PP. Capuchinos celebrarán en sufragio de las Almas benditas del Purgatorio, en su iglesia del Santo Angel, dando principio al toque de oraciones, con rosario, letanía cantada, novena y sermón á cargo de los PP. de la Comunidad, finalizando con un solemne responso.

Los cultos serán costeados por varios devotos.

—El día 24 del corriente fiesta de San Juan de la Cruz, se celebrará en la iglesia de Carmelitas Descalzas de Santa Ana, solemne misa cantada á las nueve de la mañana, estando al sagrario á cargo del B. P. Fray Estanislao de la Virgen del Carmen, Carmelita Descalzo.

### R. I. P.

Las misas que se celebren el día 28 del corriente en la iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto y las que se celebren en la parroquia de Nuestra Señora de la Anunciación, de la villa de Pedro Abad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Mariano Fernández d. Mesa y Daza (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda doña María Porras, hijos é hijas políticas ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

## Fornos

Plato del día para hoy.—Chuletas de cerdo á la papillot.

Para mañana.—Filete de Ternera á la jardinera.

Gran variación en todos los platos tanto en pescado como en carnes.

Siete Rincones 1 y Jesús María 2

## Redención de quintas

El «Banco Aragonés», tiene inmejorables condiciones para librar del servicio militar á sus asegurados. Esta Sociedad, es de verdadera garantía activa y séria con Capital de 2.500.000 pesetas. De altes: al Subdirector en Córdoba, don Antonio Conrotte, Alfaro número 28.

## Consultorio médico opoterápico

del Instituto Brov-Segourd de Madrid, instalado en Córdoba, Hotel Simón, solamente los días 29 y 30 de Noviembre, 1 y 2 de Diciembre, á cargo del profesor

## D. Fermín Guerrero

Médico especialista del dicho centro de Madrid, solicitando el centro de Madrid, para combatir las enfermedades del Pecho, ESTÓMAGO, NERVIOSAS Y VÍAS GENITIVAS URINARIAS.

Nuevo procedimiento y único en Córdoba para curar las HERNIAS sin operación ni molestia alguna.

Tratamiento MEDICAL CONTENTIVO.

Horas para recibir los enfermos, todos los días, de 11 á 1 y de 5 á 6 de la tarde.

## La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería

JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL

Despacho permanente, desde mañana á diez noche.

Carnes de vaca con hueso, kilo. 1.72

> sin > 2.48

> ternera con > 2.20

> sin > 3.20

Servicio á domicilio, Judería, n.º 24.

# Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### Recaudación

Madrid 22 (SEIS TARDE)

La Recaudación del Tesoro por todos conceptos durante los diez primeros meses del corriente año, ha superado á la Recaudación habida en igual tiempo el año anterior.

### Los inventarios de las iglesias

Telegramas de París participan que continúan los inventarios en las iglesias.

Con éste motivo, han vuelto á reproducirse desórdenes tumultuosos y sangrientos.

Hay muchas mujeres heridas.

### Los consumos

El Gobierno tiene el pensamiento de que en el próximo mes de Diciembre, se apruebe el proyecto de ley de supresión de consumos.

### Las vascos y el concierto

Los presidentes de las Diputaciones vascas, han visitado hoy á Navarro Reverter para ver que había éste resuelto acerca del concierto económico del Estado con las provincias vascongadas.

El ministro dijo á los comisionados que desde 1894 en que comenzó el concierto, las provincias habían tenido un aumento en la tributación de doscientos sesenta y tres millones de pesetas en tanto que en las provincias vascongadas había sido sólo de tres millones.

En vista de la diferencia tan exorbitante que entre ambas cifras existía, Navarro Reverter les invitó á que buscasen nuevos datos para ver de llegar á un promedio razonable.

### Consejo

En el próximo Consejo de ministros que se celebre, se ocuparán éstos del plan de ferrocarriles secundarios.

### De Barcelona

Ha llegado el alcalde de Barcelona que ha conferenciado con López Dominguez sobre varios asuntos de interés para la Ciudad Condal.

### Los republicanos y Salmerón

También ha llegado una comisión de republicanos lerrouxistas para conferenciar con Salmerón é invitarle á que convoque la Asamblea nacional republicana á la que se someterá la marca del partido y que es la que debe dar opinión definitiva sobre la cuestión de solidaridad catalana.

Dicen los mencionados republicanos que en dicha asamblea se acabarán de deslindar los campos.

### Congreso

A la hora de empezar la sesión no hay en la Cámara mas que los agüeres.

Isabal dice que este espectáculo es lamentable y bochornoso y se duele de la soledad tan grande con que se abre la sesión.

Canalejas que preside, le da la razón. Dice que efectivamente es lamentable lo que ocurre y promete que desde mañana levantará la sesión, si al abriría suceda lo que hoy.

Amalio Jimeno dice que razones de todos conocidas, le obligaron anteayer á no asistir á la se-

sión ni ayer tampoco y que por esto no había contestado antes al señor Llorente que hizo una denuncia sobre abusos que se cometen en la provisión de cátedras en Mahón.

Amalio niega que sean ciertas las denuncias.

Llorente rectifica y luego el ministro de Instrucción pública y luego ambos varias veces, promoviendo Llorente varios incidentes que corta la Presidencia á campanillazos.

Soriano interviene defendiendo á los republicanos de determinadas alusiones que hace el ministro.

Nougués, apoya la proposición de los republicanos referente al contrato del Estado y de la compañía Trasatlántica, pidiendo que se anule dicho contrato que rige desde 1889 y cuya prórroga se ha concedido por el actual Gobierno.

El diputado republicano en su discurso, dice de la compañía Trasatlántica que sus barcos son inmejorables y que el personal que los tripula, lo componen marinos tan expertos como los más expertos que haya en el mundo. Confiesa todas estas buenas cualidades de la Compañía, pero dice que es imposible concederle la subvención que en dicho contrato se le otorga.

### Senado

Lo mismo que en el Congreso hay desanimación.

Preside Montero Ríos.

Rodriguez Sampedro dice que hace tiempo quería hablar de la cuestión de Marruecos pero que á instancias del gobierno había permanecido en silencio.

El exministro conservador continúa diciendo que él hubiera permanecido en silencio á no ser por la insistencia con que se repite que el gobierno trata de enviar tropas á Tánger.

Que ocurre en Marruecos? pregunta el señor Rodriguez Sampedro, á que van esas tropas á Tánger? Porque está tan descuidado el cable que un dicha población con España?

Se levanta á contestarle D. Pio Gullón quien se declara único responsable de que no se haya discutido el Libro Rojo en la Alta Cámara.

El ministro de Estado dice que España cumple con sus deberes al defender los intereses de los españoles que se hallan en Marruecos, pues es muy justo que en circunstancias difíciles los españoles allí residentes vean que no los abandona la Madre Patria.

Rectifican Rodriguez Sampedro y Gullón.

Aquel se dá por satisfecho con las explicaciones de este.

Continúa la sesión.

Mencheta.

### A los salchicheros

Depósitos de tripas para embutidos de cerdo, de vaca, y ternera.

Para pedidos á Manuel González Hoyas, Judería, 24.

CÓRDOBA

Imp. «El Defensor» de Córdoba.—Leones 15

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15.

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos. Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas. Revistas y periódicos ilustrados. Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Modelación para Ayuntamientos. Notas de precios, Recibos, Aviso de giro, Circulares, Esquelas mortuorias y recordatorios. Cartas, Recibos talonarios, etc.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

**Calle Leones, núm. 15** **Teléfono, núm. 70**

## Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, alceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Ouesta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba.

## PEPTONA ORTEGA

para PERSONAS CONVALECIENTES y DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etcétera.

Farmacia: León, 13, Laboratorio, Madrid, 5, Granada.

## Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y cama especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4 00
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4 10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 85
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 60
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidad. Se compra oro y plata por todo su valor.

## LA MEJOR PURGA AL ALCANCE DE TODOS

### CAJITA IDEAL

Conteniendo veinticinco gramos de las incomparables Sales de

## Mediana de Aragón

25 Céntimos

FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: CENTRO FARMACÉUTICO

### Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios, facilitados en la Cámara de Comercio.

Acote añejo, de 57 á 58 reales arroba; idem fresco, de 51 á 53; trigo duro, de 36 á 41 reales fanega; idem blando, de 34 á 37; cebada de 17 á 18; habas cochineras, de 35 á 38; alpiste, de 45 á 48; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejonas, de 30 á 34; escaña de 12 á 13; harina blanca extra, á 15 y 3/4; idem idem corriente á 14 y 3/4; idem recia acomoda, á 15 y 1/4; idem recia superior, á 15 y 3/4; idem id. corriente á 14 y 1/2; idem idem tercera, á 10 y 1/2; cabezuela caudal, á 10; salvado caudal, á 7; hoja caudal, á 6; cabezuela de recio, á 7; salvado recio, á 4 y 1/2; hoja recia, á 4.

Valores públicos

Madrid 22.

4 por 100 interior, 81'35.—5 por 100 amortizable, 99'95.—Banco de España 440 00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 397'00.—Cheque vista (París, 9'48—Id. Londres, 27'64.

## SANDALOPIZÁ MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Este medicamento es el más eficaz y seguro para el tratamiento de las enfermedades urinarias, como la cistitis, la uretritis, la prostatitis, etc. Se vende en botellas de mil pesetas.

## Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

## LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Serano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puenete Jenil.

## Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin saco.

El mismo picón á domicilio 18 reales.

## Máquinas de hacer Késins, Calceñins y toda clase de géneros de punto

Las más perfeccionadas y de mayor producción. De nuevo á la venta por los días horas de trabajo.

Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

REPRESENTANTES:

### J. A. CONSTANT Y C.

CALLE PEDRO LOPEZ, SIN NÚMERO (frente á 28).—CÓRDOBA

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Sábido en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrote. Alfaro, número 23, Córdoba.

## LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

### D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CÓRDOBA

## Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuadras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPAÑIA, Córdoba.

## FERNANDO GUIJO

### CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA